

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO  
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica  
Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 27 DE FEBRERO DE 1924

Número 67

## NOTAS EDITORIALES

### ¿Romper el quorum?

Romper el quorum? Esto, más parece de niños que de hombres, y más parece de hombres que no saben qué hacer, que de hombres adiestrados en el juego de las argucias y de las audacias politiqueras.

Eso podría convertirse en algo serio. Y nosotros contribuiríamos gustosamente a que se convirtiera en algo serio y profundamente serio y hasta trágico y definitivo, si Uds lo quieren, señores echandistas. Abundan los caminos para llegar a una tragedia si Uds la buscan, y, por fortuna abundan los caminos para llegar hasta ella con provecho para el país.

Vamos a darles una idea, sencilla y clara de lo que sería factible una vez que estuviéramos en el ánimo de complacerlos a Uds.

No olviden que están Uds. frente a frente de la mayoría del país, de la inmensa mayoría, de la mayoría poderosa tanto si es muchedumbre en los comicios, como ejército sobre las armas.

No olviden tampoco, hombres aconsejados por el despecho, que la mayoría es la ley suprema de la democracia. No olviden hombres ambiciosos, que ella origina el Estado; que ella organiza el Gobierno, que ella dicta la Constitución y las leyes, que el Congreso no es sino un instrumento suyo.

No olviden que Uds. las han ultrajado, no olviden que Uds. pretenden burlarse de ella que ella los ha vencido y los ha aislado y que, siendo generosa, ha tolerado que Uds, en la derrota, disfruten siquiera de la satisfacción de llenarse el alma de encono para sentir que tienen adentro alguna justificación.

Pero tampoco olviden que esa tolerancia puede cesar, no porque cese la generosidad, sino porque sea de justicia castigar al culpable. Y que si la tolerancia cesa, y si la justicia

encuentra estorbos para manifestarse plenamente, y que si la mayoría se dispone a asumir el ejercicio de sus poderes supremos, de sus poderes únicos, y se siente airada ante los que pretenden traicionarla, entonces, puede ser que Uds, excitando las epopéyicas cóleras populares desaten sobre Uds la turbulenta decisión, de sangre y fuego, con que un pueblo, con que la mayoría del pueblo, impone, cuando es preciso, las afirmaciones definitivas de su conciencia.

No lo olviden, prudentes; no lo olviden, ingenuos; no lo olviden los malvados.

Romper el quorum, puede ser un juego de niños, como romper un juguete. Pero puede ser también algo tremendo: puede ser romper la paz de la República, que ya es como romper los cauces de la historia para desviarlos a fin de que quede sepultado para siempre, todo lo que pudo ser ludibrio de la república. Y que la república siga desenvolviéndose por los nuevos caminos, libre ya para siempre, de toda amenaza y de todo baldón.

Romper el quorum? Esto puede ser un recurso de tinterillo, bueno para exhibir lo que incubó mal, pero puede ser también y esto es temible, el pretexto para que una tempestad cubra con su furia los bastos horizontes. . . .

No lo olviden.

### La discreción echandista

Con qué serenidad han recibido los mercedarios del echandismo la carta del señor Jiménez! Se han mostrado diestramente discretos y prudentes. Para algo son diplomáticos. Para algo son políticos.

Les parece a algunos de estos ecuanimes comentaristas, a primera vista, pues confiesan que todavía no han entrado al análisis fundamental, que la carta del señor Jiménez da pie a la liquidación de un malestar general de

que ellos hablan, y que no es sino un malestar general entre ellos.

Y hay que oír con qué gravedad se emiten tales opiniones. Ellos hablan, casi fervorosamente, del prestigio de la democracia, de su estabilidad, del supremo interés cívico y de todo, en suma, de lo que podría hablar Potrocinio sintiéndose ya en posesión de su ciudadanía.

Como si se les pudiera creer, como si pudiesen inspirar alguna fe, como si ignorásemos los republicanos que si los acontecimientos se encarrilaran de modo conveniente, a producir la repetición de las elecciones en Heredia y Alajuela, ellos harían todos los esfuerzos imaginables porque tales elecciones superaran en engaño a las de diciembre. Por conseguir que el aguardiente se hubiese en mayor cantidad, que el dinero circulara en mayor abundancia, que las autoridades abusaran más ostensiblemente y que el escándalo, pues, volviese a ser la gloria y la victoria de ellos.

Pero no ignoramos que la posibilidad, para los echandistas, de que las elecciones se repitan, podría depender principalmente de que pudieran ellos, de algún modo, garantizar para su provecho, el imperio del fraude electoral

Tengan ahora por delante la perspectiva de estudiar esas posibilidades. Es cuestión de de contar, de sumar, de saber de qué dinero se dispondría, de cuáles subterfugios, y de pensar en obtener la infidelidad de las autoridades a la ley.

Solo que todo eso presenta dificultades y hay una que parece ser insuperable: que ya el republicanism y el reformismo tienen la experiencia de cómo hacen elecciones. especialmente en Alajuela y en Heredia, los discretos, los prudentes, los serenos echandistas

## De Heredia

Las huestes republicanas y reformistas de esta provincia, principian a alistarse a librar la otra batalla electoral para Presidente, diputados y Municipales, caso que así resulte la proposición de nuestro muy ilustre y valiente jefe Licenciado Jiménez. El entusiasmo e interés que ya se siente entre los partidos populares por esta nueva elección, es grande y se abriga una fe ciega que los republicanos y reformistas dejaremos de zapateros al echandismo oficial y al rabioso y desesperado tinoquismo, que anhela adueñarse del poder nuevamente para fines idénticos a los palpados en los treinta tremendos meses de tiranía. Estamos, pues, en pie y alerta para entrar en batalla con el calor, patriotismo, y valentía como la histórica y celebre noche en que la Junta Provincial declaró electo al diputado señor Chaverri, a pesar del intempestivo e ilegal decreto de disolución de los miembros republicanos y reformistas de la

Junta, y a pesar también de la plana mayor tinoquista que nos mandaron, quienes tuvieron que jugar el escondido—a carrera veloz al ser perseguidos por honrados ciudadanos que jamás nunca aprobaron el negro crimen de la traición, que Dios no les perdonará, y que llevan en la espalda con el peso y mortificación igual como lleva el asesino el cadáver del ser a quien le quitó la existencia.

El pueblo todo espera que el día de estas nuevas elecciones, permanezca mudo y en silencio el telégrafo y teléfono oficial; que se nombren autoridades desde el Gobernador y Jefe Político, hasta el último Juez de Paz y Comisario, de una neutralidad tal, que no teman perder el puesto por haber cumplido con su deber y por sentir satisfacción en su conciencia, al no obrar contra la ley ya por obedecer a órdenes superiores o a intrigas de gentes cuya monomanía es la mentira o el despreciable anó-

nimo. En resumen, que se nos dé franca y no fementida libertad para entrar en acción.

Republicanos y reformistas, alerta y esperar, que si el caso llega, el triunfo es nuestro en toda la línea!

CORRESPONSAL

### Una distinguida profesora

Después de una labor eficiente, activa y ejemplar durante 26 años de servicios profesionales, en las aulas del Magisterio Nacional, la señorita Angélica Chavarría Zamora, ya en el goce de su jubilación—premio a que es muy acreedora—abandona su cátedra dejando entre sus compañeras y discípulos un grato e impercedero recuerdo, pues son muchas las simpatías y afectos de que goza la señorita profesora, a quien nos place desear una larga vida de éxitos y de triunfos

### Inhumación

En ediciones anteriores dimos cuenta del triste fallecimiento del honorable y distinguido caballero Mr. C. D. Taylor, ocurrido en los Estados Unidos.

Las oficinas de la United Fruit Company, suspendió esta mañana a las 9 horas las labores en sus dependencias como demostración de duelo, pues a esa misma hora se celebraban en New York las exequias fúnebres prosediendo a la inhumación del cadáver.

A las 12 y 30 hs. volvieron los empleados a ocupar sus puestos, después de haber cumplido con un sagrado deber religioso en memoria del jefe y del compañero desaparecido para siempre del mundo de los vivos.

Renovamos por tal motivo nuestro sentido pésame a los distinguidos miembros de la colonia norteamericana a los jefes y empleados de la United y de la Northern y en especial a toda la familia residente en los Estados Unidos.

### Santa Bárbara jovial

Para el domingo 2 de marzo se prepara un hermoso turno, en el floreciente pueblo de Sta. Bárbara, para el cual se han nombrado numerosas comisiones a fin de asegurar su feliz realización. En estos días de verano, en este tiempo tan lleno de bonanza y de esplendores, en que el campo es todo un puñado de bellezas, estas fiestas resultan dulcemente gratas, pues ellas, vienen a satisfacer los deseos de los corazones ávidos de estos días campestres que vibran entre risas y músicas. Allí veranean muchas familias de nuestra ciudad, lo cual le dará más realce, y también, muchos pollos josefinos irán en alegre caravana a dejar la lobreguez de su espán.

Así pues, este domingo hay que ir a Santa Bárbara a gozar unos cuantos cincos y a gozar de lo lindo.

# Triunfo o derrota

Habla mucho el echandismo de las resoluciones dictadas por las Juntas Provinciales de Alajuela y Heredia y con sin igual frescura manifiesta que la votación popular dió el triunfo el 2 de diciembre al señor Echandi.

¿Cuál triunfo?

Porque hay que tener bien entendido que, para hablar de ese triunfo, parte el echandismo de una ventaja ilegítima: las elecciones de 1921.

Inútil nos parece argumentar nuevamente para justificar nuestro calificativo de *ilegítima*, aplicado a la ventaja que en 1921 se aplicó al echandismo, con miras a las elecciones de 1923.

Pero es lo cierto que los diputados de aquella elección participarán lo mismo que los recientemente electos, en la votación de que ha de resultar Presidente de la República.

¿Se dijo esto al pueblo en 1921?

Hubiera resultado igual la votación si tal cosa se dice a los ciudadanos?

¿Si en 1921 se hubiera manifestado que se trataba de escoger entre Jiménez y Echandi, la votación hubiera dado la ventaja a los agrícolas?

Las elecciones de 1923 nos dan la contestación categórica en contrario.

Y como único documento en contra de aquellas elecciones, las de 1921, vamos a publicar un documento del que jamás el señor Echandi podrá dar una explicación satisfactoria.

Es el siguiente telegrama:

Oficial 29

Depositado en *Ministerio de Guerra* el 2 de diciembre de 1921, a las 14-20.

Recibido en San Marcos a las 15.

A TOBIAS UMAÑA

Nuestra Papeleta Partido Agrícola va encabezada por don Claudio González Rucavado lo que me permito avisarle para que no se deje sorprender con falsas papeletas.

ALBERTO ECHANDI

¿Qué tiene de particular ese telegramita?

Que sea oficial, que haya sido depositado en el *Ministerio de Guerra* y que lo firme don Alberto Echandi.

Tres particularidades muy significativas!

Es posible que el señor Echandi haya olvidado, entre otras cosas, que firmó tal documento: A la menor indicación en tal sentido, publicaremos el cliché de ese telegrama, que conservamos original.

Si tanto hablan los echandistas de su triunfo en diciembre, vamos a sugerirles un calculito, para que lo sometan a alguno de sus fuertes matemáticos.

Supongamos que el 2 de diciembre no había Congreso y se trataba de elecciones generales. ¿Cuál hubiera sido el resultado?

¡Fatal para el echandismo!

Y partamos para esos cálculos de los datos de las votaciones publicadas por el gobierno en la "Gaceta," es decir antes de que las Juntas hicieran el escrutinio.

Pues bien, el resultado hubiera sido el siguiente:

	Jimenistas	Volistas	Echandistas
San José	6	3	4
Alajuela	3	2	5
Cartago	4	1	2
Heredia	1	1	3
Guanacaste	3	0	1
Puntarenas	2	0	0
Limón	2	0	0
<b>Totales</b>	<b>21</b>	<b>7</b>	<b>15</b>

Si las elecciones de 1923 constituyen un triunfo para el echandismo, ¿qué es entonces una derrota?

## Nuevo Ingeniero en la Dirección Gral. de Caminos

En atención a la solicitud del Director General de Caminos y Puentes para que se complete el personal de aquella Directiva, el Presidente de la República acaba de nombrar al Ingeniero don Gonzalo Truque Gutiérrez para desempeñar ese cargo.

## En la Escuela Juan R. Mora.

Hemos visto las bellas reformas llevadas a cabo en el patio y aulas de este Centro Docente bajo la dirección del señor Director del mismo, persona interesada por estas mejoras en bien de sus educandos.

El número de niños matriculados en estos dos días es numeroso, lo que nos demuestra la simpatía que los padres de familia tienen hacia el personal de profesores que labora en la Escuela Juan Rafael Mora.

## El Miting pro-México.

Un grupo de obreros han venido gestionando para efectuar un Miting Pro-México, y ya terminadas esas diligencias, anuncian que el sábado próximo tendrá verificativo.

Se pronunciarán sendos discursos en el templo de la Música y por medio de telegramas se formularán fervientes votos de simpatía, a las Sociedades Obreras Mexicanas. Al Presidente Obregón también se le enviarán mensajes de adhesión, por ser él, uno de los más altos exponentes de la Democracia y un verdadero amigo de Costa Rica, y un altivo centinela de los intereses Latino-Americanos.

## Terminado el veraneo

De su temporada en la villa de Coronado, regresó a la capital la muy distinguida familia del Lic. don Vidal Quirós, a cuyos miembros presentamos nuestros respetos.

## María del Pilar Martínez

Después de la temporada de éxito de Conchita Piquer, comienza pronto la compañía de comedias de María del Pilar Martínez, que hará su debut en el Moderno a principios de Marzo.

La prensa últimamente recibida, nos trae gratas referencias del personal que integra esta compañía, así como pregonan con justicia la brillante labor de María del Pilar y del primer actor Leonardo Campañá.

El Moderno está de plácemes abriendo al público esta nueva temporada de comedias que será de buen éxito.

## Por los empleados municipales

Hemos sido sorprendidos al penetrar en la casa Ayuntamiento, por unos rótulos pegados en las paredes interiores del edificio, cuyo texto refleja en síntesis, muy poca garantía para las personas que prestan allí sus servicios.

Esos monstruosos cartelones contienen lo siguiente:

"La Municipalidad tomando en consideración que en varias de sus dependencias, se aceptan gratificaciones por el despacho de sus asuntos y por la compra de materiales, así como también para mejorar los servicios en el ramo de Cañería etc. etc. Acuerda: Todo empleado que perciba gratificación alguna por el desempeño de sus funciones ordinarias, o que en alguna forma perciba dinero por el cumplimiento de sus deberes, será castigado con la destitución inmediata de su empleo."

Falta solamente un "Ordeno y Mando" para completar la imitación de los actuales dictadores fascistas Musolinni y Primo de Rivera.

Nosotros reconocemos que el acuerdo en referencia cabe en cuanto al fondo moral que se persigue, pero la idea siendo buena pierde sus méritos al hacerla pública por medio de esos grandes cartelones fijados en todos los pasillos, puertas y

corredores porque ¿cual será el concepto que se formarán los extranjeros de unos empleados a quienes se les pone descaradamente en tela de juicio, y que han sido elegidos por la propia Corporación?

Juzgamos como inculcable esa conducta y la condenamos, fuere quien fuere su autor.

Bastaría, una simple circular de carácter privado a cada una de las dependencias; pero la verdad resulta ridículamente infantil el procedimiento en uso por cuanto públicamente se colocan en tela de duda los empleados que siempre han dado pruebas de honradez y de cumplimiento acatando las disposiciones de sus Jefes.

Ese alerta al público tiene viso de inmoral y escandaloso. Su autor debe tomar en cuenta que los empleados, cualesquiera que sea el cargo que ejerzan. No son merecedores de ponerlos ni por azar, en ese terrible predicado.

¿No acaba de crear el Municipio una oficina de control?

Pues dótese esa dependencia de las atribuciones legales que le corresponda ejercer y no habrá necesidad entonces de hacer públicas esas irregulares que más bien parecen fantasía de la mente que no viva realidad.

## Alas Directivas Republicanas

Se ruega a las directivas republicanas de todos los lugares de la República que se sirvan enviar a la mayor brevedad todos aquellos informes detallados respecto a los procedimientos electorales incorrectos cometidos por las autoridades públicas y por particulares el día de las elecciones.

El Partido Republicano hará en esta u otra forma todas las investigaciones que sean útiles para hacer constar aquellos desafueros y delitos electorales, por lo que esto tenga de valor histórico y por principio.

Se ruega al mismo tiempo que las Directivas se mantengan organizadas y trabajen solidaria y activamente en esa investigación de hechos. Indíquense precisamente los detalles de los abusos llevados a cabo y las personas que participaron en ellas. Si pueden conseguir documentos acusadores traten de obtenerlos a fin de hacer capciosa la publicidad de esas cosas.

LA DIRECTIVA ACTUAL

## Asamblea de los ebanistas

Los ebanistas han hecho circular la invitación que sigue: La Sociedad de Carpinteros y Ebanistas y sus anexos invita a sus asociados, y a los agremiados en general, a una asamblea que se verificará el miércoles a las 7 p. m. en el

local que ocupa la Federal de Trabajadores, sita en los altos del establecimiento "Nochebuena" esquina de la Dalorosa.

Se ruega la asistencia a dicha asamblea para que esta resuelva de manera definitiva la sí o no, organización del gremio.

### Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA

### Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

**BOTICA LA VIOLETA**

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 540.

PRECIO: ₡ 2.00

## CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

# DESDE LAS BARRAS DEL CONGRESO

Hemos observado que con frecuencia durante las horas de sesión, se acercan a la barra de la derecha, ciertos ex-comandantes de policía del régimen pasado, acompañados algunas veces por uno de los aspirantes a ocupar el "Ministerio de la Guerra" por parte del círculo echandista, con objeto de distraer la atención de los señores representantes.

Estos individuos llegan con imperio dictatorial y haciendo visajes a sus partidarios, los obligan a presentarse abandonando las curules, y es de admirar el cuchicheo que se gasta con don León, don Matías, Picado y con el doctor Cordero.

El público observador comenta todos estos movimientos infantiles del grupillo militar, que forma el estado mayor de don Alberto, durante los momentos de agitación política en que se encuentran.

## Deteriorado

Llamamos la atención a los guardianes del orden y seguridad, a fin de que procuren evitar que menores de edad y vagabundos desocupados penetren al Cementerio para cometer fechorías.

Hace próximamente un mes que fué colocado el rico mausoleo de la familia Rohmuser Lahmann en aquel sagrado recinto, cuando ya fueron rotas una hermosa columna y varias planchas de mármol del suntuoso mausoleo.

Se desprende que la columna al caer produjo la rotura de las placas y esto solo puede ser obra de chiquillos que penetran al Cementerio para dejar el rastro de sus fechorías sin prever que aquello no es un parque público, sino sitio de recogimiento y de respeto.

Precisa mantener una estricta vigilancia en esos apartados lugares, a fin de evitar en lo sucesivo tales actos de profanación y de poca cultura.

## Probable alza del jabón Se formará la Asociación de Jabonerías

Las gestiones encaminadas a formar una asociación de jaboneros van muy adelantadas ayer a las dos de la tarde en casa de la señora viuda de García se celebró una reunión a la que asistieron todos los propietarios de las fábricas de jabón de San José, Alajuela, Heredia, Cartago y Limón.

Esta se prolongó hasta las 6 de la tarde y la discusión se basó en fundar una asociación de jaboneros en el país. Se trabajará únicamente en una fábrica y se controlará la venta del jabón.

Respecto a la alza, hubieron dos opiniones; unos propusie-

ron \$1.50 por caja y otros \$2. De este punto no se resolvió nada.

Las ventas se harán al contado suprimiendo los pedidos menores de cinco cajas.

Esto se ha hecho con motivo de la situación crítica actualmente de este negocio.

Todos los presentes a esta asamblea estuvieron de acuerdo con lo propuesto y es casi seguro la fundación de esta asociación que vendrá a aumentar el precio del jabón, mejorando el artículo y el negocio y suprimiendo la competencia.

Próximamente deberán efectuarse las otras reuniones.

**LA ESMERALDA**  
**CUBERO HERMANOS**  
 ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL - SAN JOSE  
**CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA**  
 Permanente y renovado surtido de licores extranjeros  
**BUENOS VINOS DE MESA BARATOS**  
 LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS  
 DULCES Y PASTELES EXQUISITOS  
 La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

**CAL DE CONCHA en Desamparados**  
 Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferreteria de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

**La Navarra**  
 REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES  
 LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ  
**PIDA SIEMPRE La Navarra**

**ADMINISTRACION**  
 Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

**United Fruit Company**  
**SERVICIO DE VAPORES**  
 Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.  
 Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.  
 Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.  
 Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.  
 G. P. CHITENDEN, Administrador

**VERMICIDA INFANTIL**  
 El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido  
 De venta en todas las Boticas

**Nombramientos**  
 Fué nombrado el señor Magdaleno Bustillos Agente de Policía de Boruca del Cantón de Osa en reemplazo de don Joaquín Arias que renunció.  
 El señor don Josafat Gómez pasa a desempeñar la Agencia de Policía de "El Pozo," cuyo puesto ocupaba el Sr. Bustillos.

**A los Agentes de "La Voz"**  
 Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

**Cambio**

Nueva York.....	407
Londres.....	350 —
París.....	88 —
España.....	258 —
Italia.....	88 ½
Suiza.....	353 —
Bélgica.....	76 —
Holanda.....	37 ½

En la Bolsa poco movimiento, notándose más oferta que demanda.

**LA TUBERCULOSIS**  
 se cura con la  
**NEOBIOS**  
 Representante: E. de Benedictis  
 Apartado 467

**Se vende barato**  
 y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.  
 En esta oficina informará

**FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS**  
 (MARCA POCHE)  
**EDUARDO POCHE E HIJOS**  
 MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO  
 La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.  
 CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

**LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO**  
**LA MARQUESA**  
 TIENDA DE  
**CESAR ARGUEDAS**  
 Artículos que usted puede conseguir de verdadera ganga en mi Tienda  
 Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.  
 Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.  
 Esquina opuesta al Banco Internacional - San José  
**Teléfono 665**

**HARINAS**  
**TRIUNFO**  
**LEON DE ORO - FANCE**  
 POR LLEGAR DONDE  
**A. BRESCIANI**

**LA REFORMA**  
 Sombrerería de Tomás Valverde  
 La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente  
 1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

# Así una noche

Avanza entre el jardín pleno de luna,  
Silenciosa y muy lenta grácil sombra;  
Tal si se hubiese desprendido de una  
Blanca azucena..... Y vá sobre una alfombra.  
De pétalos de rosas y jazmines....  
Y se oyen en las ramas los conciertos  
Que entozan en su honor los paladines  
Del parque encantados y desiertos.  
Así, una noche, tú me apareciste  
Cuando el dolor y el tedio me abruman....  
Y a tu paso, de mi alma muda y triste  
Vibraciones dulcísimas brotaban.  
Y en el mustio jardín de mis amores,  
El "Hada Ilusiones" se desliza;  
Y revivieron las marchitas flores  
Al rosío ideal de tu sonrisa.

María Baskirtsef

San José, Febrero 14 de 1924.

## Teatro Moderno

MIERCOLES 27 FEBRO.

A las 7 p. m.

¡¡Por última vez!!

### El Orgullo del Palomar

A las 8.30 p. m.

El drama de mayor éxito

### Hasta que nos volvíamos a ver

## Teatro Adela

MIERCOLES 27 FEBRO.

A las 7 p. m.

Gran final de

### Cazando fieras en el Africa

A las 8.30 p. m.

La notable y aplaudida

Compañía Mariano Rueda

con dos bellas zarzuelitas

### Puño de Rosas y Los campesinos

## Variedades

MIERCOLES 27 FEBRO.

A las 7 p. m.

### Cabiria

Seis partes  
Luneta 25 C.—Gal. 10 C.

A las 8.30 p. m.

Estreno de la preciosa cinta

### La Canción de las Rosas

Luneta o Butaca... 0.50  
Galería ..... 0.15

## AMERICA

MIERCOLES 27 FEBRO.

Extraordinaria Función para despedida definitiva de la eximia artista

### LA GIOCONDA

y del gran actor y eminente maquetista

### Rafael Arcos

PRECIO un COLON

### De retorno a la capital

Efectuada su visita oficial por las oficinas y dependencias judiciales de la Provincia del Guanacaste, regresa a la capital el señor Magistrado de la Corte Suprema, el Lic. don Luis Castro Saborío, quien presentará ante la superioridad el respectivo informe que está elaborando.

Imprenta Borrásé Hermanos

# ECOS DEPORTIVOS

Los juegos del domingo

El resultado de los juegos del domingo fue:

Base Ball

El Boer derrotó al Laberinto por 16 carreras contra 1.

El Castagnés perdió el juego con el San José por no haberse presentado a jugarlo.

Foot Ball

En San Juan después de un bochinche ganó el Alacrán por 2 goals contra 1 del Independencia, taems de aquel lugar.

¿Eso se llama foot ball actualmente, el amenazar los juegos con bofetadas dando un espectáculo tal?

En Turrialba ganó el Limonense a la Libertad por 3 goals contra cero.

En el mismo lugar empataron las primeras divisiones de la Liga Deportiva de Moravia y Turrialba.

Los segundos de estos dos equipos jugaron también ganando el Moravia por 5 tantos a uno.

## CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

3000000000

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

## LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

— Fundada 1906 por el Ingeniero Leómar S. Jiménez —

### ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTA E HIJOS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

## 10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqués, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 por ciento más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

## MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BABATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

Avenida Fernández Guell



Teléfono No. 256 San José, C. R.

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

## Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



## En el templo de La Soledad

Un verdadero acontecimiento artístico de nuestra vida religiosa será el acto de bendición del precioso "Vía Crucis" que se está colocando en esta Iglesia Parroquial.

Personas que conocen esta magnífica obra de arte, nos aseguran que es sin disputa alguna, lo mejor que llega al país.

Vale la pena ver el valioso trabajo; preciosos medallones tallados en madera de un metro 60 de altura cada uno por uno de ancho con sus relieves que dan toda la apariencia de figuras al natural, representan-

do los diferentes aspectos de Redentor en la calle de la Amargura.

El acto que ha de verificarse será solemne.

Asistirán el Sr. Arzobispo y otras altas dignidades eclesiásticas.

Para evitar la excesiva aglomeración de gentes se dispuso distribuir tarjetas hasta por un número suficiente, las que podrán solicitarse en la Casa Cultural.

Durante la ceremonia religiosa será estrenada una bellísima plegaria del maestro Campabadal.

## Aserradero y Depósito

— DE —

MADERAS DEL PACIFICO

ACTIVIDAD Y

Cumplimiento

EN EL

Despacho

FRENTE

AL

SEMINARIO

— Y —

300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

## AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad como conozco la plaza me halló en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924

EDUARDO VILLEGAS C

## BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

## "LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Guell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA